
DEHOGA Stadtverband Cuxhaven  
 
Protokoll der Vorstandssitzung vom 7. September 2022 

 
Anwesende:  Frau Janßen, Herren Kamp, Kohlen, Carstens, Kentsch, Weber & 

Finck 
 

Entschuldigt: Herr Dohne & Frau Berger 
 

Gäste:  Herr Ebken 
 

 
 
TOP 1 – Formalia  
 

a) Herr Kamp begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
b) Der Tagesordnung wird ohne Einwände genehmigt. 
c) Das Protokoll vom 3. August 2022 wird ohne Einwände genehmigt. 

 
 
TOP 2 – Abstimmung über DEHOGA-Anzeige in der TWG-Kreuzfahrt-Broschüre 
 

- Es wird sich darauf geeinigt, dass die Broschüre Unterstützung seitens der 
DEHOGA findet. Die Anzeige wird voraussichtlich unter der Headline „Starke 
Partner für den Tourismus- & Kreuzfahrtstandort Cuxhaven“ laufen. Der 
Anzeigen-Vorschlag soll erneute Überarbeitung finden und zwar mit folgenden 
Aspekten: 

o Pfeil mit „Hier geht’s zu unseren Partnern“ (QR-Code) 
o QR-Code-Verlinkung auf eine Unterseite von dehoga-stadtverand.de 

mit allen Mitgliedern – ist noch zu erstellen.  
 
 
TOP 3 -  11:30 Uhr (ca. 45 Min.): Gast: Oliver Ebken, Landtagskandidat und Ratsmitglied 
der SPD Cuxhaven. Allgemeiner Austausch zu aktuellen Themen aus Gastgewerbe, 
Tourismus und Kommunal- bzw. Landespolitik vor dem Hintergrund der 
Landtagswahlen am 09.10.2022 

 

- Herr Ebken positioniert sich pro Tourismus und merkt an, dass die Stadt 
Cuxhaven nicht zwingend mehr Tourismus verträgt. Er ist der Überzeugung, dass 
Verkehr & Müll die größten Herausforderungen des Tourismus darstellen und 
jene auch die hauptsächlichen Gründe für Skepsis in der Bevölkerung sind. 
Sollte er das Landtagsmandat erhalten, sieht er seine Aufgabe darin, Themen 
aus Cuxhaven nach Hannover zu transportieren, um da die Kern-Probleme der 
Stadt Cuxhaven zu platzieren. Er positioniert sich als großer Befürworter für ein 
Wassersport-Zentrum in Sahlenburg, z. B. auf dem „Helios-Areal“. Sagt jedoch 
auch, dass die Planung dafür aller Voraussicht nach nicht vor zehn Jahren 
abgeschlossen sein wird. Als Beispiel dafür führt er die Duhner Spitze an, wo 
sieben Korrekturen im B-Plan gab. Er ist der absoluten Überzeugung, dass ein 



Kongress-Hotel in Döse keine Berechtigung hat, da die Lage dafür absolut 
ungeeignet ist. Allerdings, und das betont er, gibt es Anfragen, die sich ein 
Familien-Hotel vorstellen können.    

 

TOP 4 - Erfahrungsaustausch zur Situation im Energie-, Einkaufs-, Dienstleistungs- und 
insbesondere Personalbereich 
 

- In allen Bereichen herrscht Verknappung – die Devise muss sparen lauten! Herr 
Carstens teilt mit, dass die Öffnungszeiten des Restaurants vom Hotel 
Wattenkieker im nächsten vermutlich stark eingeschränkt werden.  

 
 
TOP 5 - Vorbereitung / Durchführung eines DEHOGA-Standes auf der Berufs-
ausbildungsmesse „Flagge zeigen“ am 11./12.10.2022 

- Herr Weber teilt mit, dass der DEHOGA erneut mit einem Stand vertreten sein 
wird. Der Messe-Stand muss noch nach Cuxhaven gebracht werden. Im 
nächsten Vorstand soll geklärt werden, wer die Standbesetzung übernehmen 
wird. 
 

TOP 6 - Kurzbericht von der BZDV am 29.08.2022 (KK, CW) 

- Ca. 20 Teilnehmer waren vor Ort. Dr. Helmut Meyer berichtete über die 
„Zukunft“ der Gastronomie. Das Protokoll wird zeitnah durch Herrn Kamp 
weitergeleitet. Der DEHOGA-Stadtverband erfreut sich erneut über weiteren 
Mitgliederzuwachs. 
 

TOP 7 – Verschiedenes / Termine:  

- Planungssituation „DEHOGA on Tour 2022“ 
o Wird auf das nächste Jahr verlegt. 

- Anmeldung Landesverbandstag 13. bis 15. November 2022 
o Zunächst Herr Weber & Herr Kamp angemeldet, Herr Kohlen prüft 

Teilnahme 
-  Anmeldung BZDV auf Helgoland vom 21. - 22. November 2022 

o Teilnehmer werden noch bekanntgegeben.  
- Neue E-Mail Adresse von Manfred Carstens für DEHOGA-Verteiler 

o carstens.manfred@gmx.de 
 
 
Ende 13:14 Uhr  
Peter Kohlen, 7. September 2022  
 


